
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 19 по 26 января 2018 года 

 

За период с 19 по 26 января 2018 года  деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 48 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

Основным вопросом еженедельного рабочего совещания депутатов 

краевого парламента, прошедшего 22 января под председательством 

Геннадия Ягубова,  стала готовность комитетов к очередному заседанию 

Думы СК и текущая работа над законопроектами. Телеканал "26 регион" от 

22 января сообщил, что, несмотря на короткие сроки, народным избранникам 

удалось рассмотреть вопросы, которые будут вынесены на голосование 25 

января. Среди них – изменения в системе ЖКХ и ряд других важных 

вопросов. Также депутаты готовятся исполнять поручения, которые в начале 

года дал президент России Владимир Путин, объявивший 2018-2027 годы 

Десятилетием детства в России.  

На совещании говорили о господдержке ставропольского 

виноградарства, отметил телеканал ГТРК "Ставрополье", 22 января. 

Кредитные послабления, надеются депутаты, помогут аграриям расширить 

виноградники, закупить новую технику и оборудование для переработки. 

Фермерам будут возмещать часть затрат по займам. Делать это планируют за 

счёт краевых средств. Как пояснил председатель комитета Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Иван Богачёв, законопроект 

предусматривает оказание помощи в виде субсидирования кредитной ставки.   

Говорили народные избранники и о мелиорации. В 2017 году на Ставрополье 

провели комплекс мероприятий на 20 тысячах гектаров. Работа в этом 

направлении продолжится и в 2018 году, сообщил председатель краевого 

парламента  Геннадий Ягубов. На эти цели выделено 246 миллионов 

федеральных и краевых средств.  

Рассказали на совещании и о текущей работе комитетов, пишет газета 

"Ставропольская правда", № 7 от 23 января.  Так, руководитель комитета 

по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый 

доложил, что среди проблем, над которыми сейчас трудится его комитет, 

изменения в бюджет текущего года, касающиеся увеличения объема 

финансовых средств дорожного фонда, а также направляемых на медицину и 

в социальную сферу. В комитете по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и СМИ, по словам его председателя 

Валентины Муравьёвой, работают над законопроектом, устанавливающим 

ежемесячные выплаты при рождении первого ребенка для малообеспеченных 

семей. Председатель комитета по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко рассказал, что депутаты 

намерены рассмотреть корректировки закона, регулирующего вопросы 
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промышленной политики на территории Ставропольского края. Речь идет о 

наделении правительства региона и профильного министерства 

дополнительными полномочиями по реализации мер, направленных на 

развитие отрасли. В ходе совещания депутат Александр Сысоев напомнил 

коллегам, что на предстоящей неделе будет отмечаться скорбная дата для 

российского казачества: 24 января 1919 года начался процесс так 

называемого расказачивания, приведший к многочисленным жертвам. В 

память о погибших казаках в этот день пройдут поминальные богослужения 

в храмах, а также другие мероприятия. Информация о совещании также была 

опубликована в газете "Звезда Прикубанья", № 4 от 24 января.  

 

Заседания Думы Ставропольского края  

25 января в Думе Ставропольского края прошло очередное заседание 

под председательством Геннадия Ягубова. Оно стало первым для краевых 

законодателей в 2018 году. 

Телеканал "Своё ТВ" сообщил, что депутаты внесли изменения в 

бюджет текущего года. Более 2 млрд рублей направят в дорожный фонд края, 

на  оснащение поликлиники в юго-западном районе города Ставрополя и 

другие вопросы социальной сферы. При этом, по словам Ларисы 

Калинченко, увеличение расходов будет осуществляться за счёт остатков 

средств краевого бюджета за предыдущий период, поэтому государственный 

долг края не изменится. Рассмотрели депутаты и долгожданный 

законопроект, который устанавливает  выплаты при рождении первого 

ребёнка. Уже в этом году право на получение таких выплат имеют семьи, чей 

доход меньше полутора прожиточного минимума. В Ставропольском крае 

эта сумма составляет 14106 рублей. По предварительной оценке 

специалистов, в крае порядка 11 тысяч семей, претендующих на поддержку 

государства. Всего, чтобы выполнить региональные обязательства выделят 

порядка 381 млн рублей. Как отметила в сюжете председатель комитета 

Думы Ставропольского края по социальной и молодёжной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации Валентина 

Муравьёва, размер ежемесячной выплаты составит порядка 9 тысяч рублей. 

При этом сохраняются все предыдущие выплаты. Это, по словам Валентины 

Николаевны, поможет молодым мамам чувствовать себя увереннее. Как 

рассказал журналистам председатель Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов, краевой парламент в 2018 году настроен на оперативную работу по 

всем вопросам. Спикер краевого парламента отметил, что с каждым годом 

увеличивается число вопросов, которые принимает Дума. "Это не говорит о 

том, что что-то не так в нашей стране. Это говорит о том, что наша 

страна меняется. А меняться она обязательно должна к лучшему", - 

пояснил Ягубов.      

Больше трёх миллионов рублей направят на содержание пунктов 

временного размещения, где по сей день живут люди, пострадавшие во время 

майских паводков жители края, сообщил телеканал "26 регион". Обсудили 
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депутаты и ряд других вопросов, среди которых вновь оказалась заморозка 

социальных выплат. Краевая прокуратура обратила на это внимание и не 

согласилась с решением Думы не повышать пособия. Теперь этот вопрос 

основательно проработают на следующем заседании парламента.  СМИ-

иноагентам теперь запрещено посещать региональный парламент. Автор 

законопроекта Андрей Юндин отметил, что это зеркальный ответ на 

действия американских властей в отношении российских СМИ.    

В сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" отмечалось, что 

прошедшее заседание Думы получилось динамичным. Двенадцать вопросов 

повестки депутаты рассмотрели чуть больше чем за час. Также депутаты  

назначили мировых судей и аудиторов краевой Контрольно-счётной палаты. 

Среди тех, кто в течение следующих шести лет будет следить за 

исполнением региональной казны, Сергей Горло, до этого дня работавший 

советником председателя Думы.   

Информация о заседании Думы также была опубликована в газете 

"Ставропольская правда", № 9 от 26 января и на сайтах информационных 

агентств ТАСС и REGNUM. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Об участии председателя Думы Ставропольского края Геннадия 

Ягубова в чествовании работников краевых, городских, районных средств 

массовой информации, интернет-изданий, которое прошло 15 января в 

правительстве края, написали газеты  "Приманычские степи", № 3 от 19 

января, "Наша жизнь", № 3 от 19 января, "Заря", № 3 от 19 января, 

"Левокумье", № 4 от 19 января, "Степновские вести", № 4 от 19 января, 

"Александровская жизнь", № 4 от 20 января, "Авангард", № 4 от 20 января, 

"Вперёд", № 4-5 от 20 января, "Призыв", № 4 от 20 января, "Петровские 

вести", № 4 от 20 января, "Благодарненские вести", № 3 от 20 января. 

Газета "Наша жизнь", № 3 от 19 января  сообщила, что депутат Думы 

Ставропольского края Андрей Юндин вместе с зампредом правительства СК 

Игорем Бабкиным и начальником управления по информационной политике 

аппарата правительства Ставрополья Вячеславом Мелешихиным посетили 

ГУП СК "Издательский дом "Периодика Ставрополья" для вручения его 

сотрудникам почётных грамот и благодарственных писем.   

По итогам краевого этапа Всероссийского смотра-конкурса на лучшую 

постановку физкультурной работы и развитие массового спорта среди 

школьных спортивных клубов Ставропольском крае победителем признан 

спортивный клуб "Дружба" средней школы № 7 посёлка Горьковский 

Новоалександровского района. Одной из важнейших форм работы клуба 

является поощрения за достижения и успехи детей. Так, по итогам второй 

четверти года в клубе чествовали лучших спортсменов. 84 юных чемпиона и 

призёра муниципальных, региональных соревнований и олимпиад получили 

награды от руководителя учреждения Е.В. Самойловой. Газета "Знамя 

труда", № 3 от 19 января, написала, что постоянную поддержку ШСК 
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"Дружба" оказывают депутат Думы Ставропольского края А.И. Жданов, а 

также помощник депутата Н.В. Сафонова и бывшие выпускники школы 

Батагоевы.    

Депутат Думы Ставропольского края Юрий Белый принял участие в 

совещании по вопросам подготовки и проведения выборов Президента 

Российской Федерации 18 марта 2018 года, которое прошло в администрации 

Кочубеевского муниципального района, написала газета "Звезда 

Прикубанья", № 3 от 20 января. Особое внимание на совещании уделили 

вопросам безопасности и охраны правопорядка во время выборов.    

22 января у мемориала "Огонь вечной славы" прошел общегородской 

митинг, посвященный 75-летию со дня освобождения Ставрополя от 

немецко-фашистских захватчиков. Собравшиеся почтили минутой молчания 

память солдат – освободителей города и мирных жителей, погибших и 

замученных во время оккупации, сообщила газета "Ставропольская 

правда", № 7 от 23 января. В память о павших в небо были запущены белые 

голуби. На митинге выступили губернатор В. Владимиров, председатель 

Думы края Г. Ягубов, глава города А. Джатдоев и представители 

ветеранских организаций. Они вспоминали о невосполнимых потерях, 

понесенных за полгода оккупации. На Ставрополье были убиты почти 35 

тысяч человек, тысячи жителей края отправили в Германию в рабство. О 

памятном мероприятии также написали газеты "Вечерний Ставрополь", № 12 

от 23 января и "МК-Кавказ", № 5 от 24 января.  В сюжетах телеканалов 

ГТРК "Ставрополье", "26 регион", "Своё ТВ" и "АТВ Ставрополь" от 22 

января было показано участие в митинге депутатов Думы Ставропольского 

края Валентины Муравьёвой, Игоря Андрющенко, Андрея Юндина, 

Виктора Лозового и Виктора Гончарова.     

22 января завершился автопробег, посвященный 75-летию 

освобождения Северо-Кавказского и Южного федеральных округов от 

немецко-фашистских захватчиков. Как написала газета "Ставропольская 

правда", № 7 от 23 января,  он стартовал 10 января по инициативе 

губернатора Ставрополья Владимира Владимирова и при поддержке 

председателя Думы СК Геннадия Ягубова и краевого Совета ветеранов. 

Среди участников автопробега ветераны Великой Отечественной войны, а 

также боевых действий в "горячих точках", студенты Ставропольского 

государственного аграрного университета. Патриотическую акцию 

традиционно возглавил депутат Думы СК Виктор Лозовой.  Она стартовала 

в Ставрополе, затем участники отправились в Дагестан, Чечню, Ингушетию, 

Северную Осетию, Кабардино-Балкарию, Карачаево-Черкесию, Адыгею, 

Калмыкию, Краснодарский край и Ростовскую область. Всего за время 

следования колонны автомобилей пройден путь протяженностью более 5000 

км. В каждой точке пребывания – а это 21 населенный пункт – проведены 

памятные митинги, возложение цветов к мемориалам воинской славы, 

братским могилам и развернута точная копия площадью более 200 

квадратных метров штурмового флага 150-й ордена Кутузова II степени 
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Идрицкой стрелковой дивизии, водруженного на крышу здания рейхстага в 

Берлине в победном мае 1945 года.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в открытии после реконструкции музея краевого ГУ МВД в 

Ставрополе. Как написала "Ставропольская правда", № 7 от 23 января, 

музей истории ставропольской полиции (и милиции) существует с 1982 года.  

Теперь же, после реконструкции, стенды и экспонаты разместили в 

обновленном помещении. Самый ценный экспонат регионального музея 

правоохранительных органов – флаг. Он подарен милиции Александровского 

района на 12-летие Октябрьской революции в 1925 году. А еще в этом музее 

можно воочию увидеть полицейскую будку, в которой стояли стражи 

порядка губернского города на заре ХХ века, и городового Кузьму образца 

1903 года.  

В этом же номере газеты "Ставропольская правда" была 

опубликована информация об основной тематике обращений в Думу 

Ставропольского края в 2017 году. Отмечалось, что жителей волновали 

вопросы деятельности органов местного самоуправления и их 

руководителей, формирования бюджетов различных уровней, занятости 

населения, пенсионного обеспечения, образования, здравоохранения, а также 

безопасности и законности. Всего за прошлый год к депутатам поступило 885 

обращений. Председателем Думы Геннадием Ягубовым было проведено 9 

личных приемов, на которых он принял более сорока посетителей.  

Председатель комитета Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 

Валерий Назаренко принял участие в совещании у главы Георгиевского 

городского округа Максима Клетина. Как написала газета "Георгиевские 

известия", № 4 от 23 января, глава округа напомнил присутствующим, что 

для эффективного решения многих, в том числе и финансовой, проблем, 

касающихся жизни округа, необходимо использовать опыт Валерия 

Николаевича, его личные связи и возможности, и попросил начальников 

отделов, направлений, своих заместителей лично контактировать с ним по 

всем вопросам.      

В Думе Ставропольского края состоялся круглый стол, посвященный 

75-й годовщине освобождения Ставропольского края от немецко-

фашистских захватчиков. Организаторами мероприятия выступили члены 

Совета старейшин краевого парламента. Участие в обсуждении темы 

приняли спикер Думы Геннадий Ягубов, депутаты Юрий Гонтарь, 

Валентина Муравьёва, Юрий Белый, Пётр Марченко, руководители ряда 

министерств и ведомств, представители общественных организаций и 

научного сообщества, студенты и школьники. Присутствующие почтили 

память ушедшего недавно из жизни члена краевой ветеранской организации 

и Совета старейшин Вениамина Госданкера, отметив его большой вклад в 

дело сохранения истории Ставрополья. Председатель Совета старейшин, 

руководитель краевой ветеранской организации Алексей Гоноченко, который 
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выступил в качестве ведущего круглого стола, отметил, что память о 

героических страницах прошлого нашего края особенно ценна, ведь её надо 

доносить до молодого поколения, которое только вступает в 

самостоятельную жизнь. С приветствием к участникам круглого стола 

обратился председатель Думы Геннадий Ягубов, который подчеркнул, что 

фашистская оккупация навсегда останется одной из самых трагических 

страниц истории города, края и всей страны. Информация об этом была 

опубликована в газете  "Голос времени", № 5 от 24 января. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в расширенном заседании коллегии Главного управления МВД 

России по Ставропольскому краю, на котором были подведены итоги 

оперативно-служебной деятельности подразделений полиции региона за 2017 

год, написала газета "Ставропольская правда", № 7 от 23 января. С 

докладом о работе ведомства выступил начальник ГУ МВД по краю 

Александр Олдак. Он отметил, что за 12 месяцев 2017 года количество 

зарегистрированных преступлений на Ставрополье снизилось более чем на 

семь процентов. Совершено меньше умышленных убийств, разбойных 

нападений, мошенничеств и краж, снизилось количество преступлений, 

совершенных в общественных местах и на улицах. Повысилась 

раскрываемость наиболее опасных криминальных деяний. Об этом также 

сообщила газета "Кавказская здравница"  от 22 января.  

Газета "Наше время", № 5 от 23 января написала о награждении 

депутата Думы Ставропольского края, генерального директора ООО 

"Газпром трансгаз Ставрополь" Алексея Завгороднева почетным дипломом 

и памятной медалью "За выдающиеся заслуги в развитии новых высоких 

технологий". Отмечалось, что получение национальной технологической 

премии – это признание заслуг члена депутатской фракции "Единой России" 

в краевом парламенте, руководителя крупнейшего газотранспортного 

предприятия региона в научной сфере. Результаты научных работ, 

выполненных под руководством Алексея Завгороднева, неоднократно 

отмечались различными наградами: научно-технического общества 

нефтяников и газовиков И.М. Губкина, экологического фонда имени 

В.И. Вернадского, общественной премией Н.К. Байбакова. По инициативе 

члена комитета Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству в регионе 

проходят различные научно-практические конференции, круглые столы, 

конкурсы рационализаторских предложений. Алексей Завгороднев считает 

развитие инновационной активности в качестве одного из приоритетных 

направлений деятельности на возглавляемом им предприятии.  

В актовом зале Центра по работе с молодёжью города Ипатово 

прошло мероприятие, посвящённое столетию  со дня создания комиссий по 

делам несовершеннолетних и защите их прав. На него были приглашены те, 

кто участвует в деятельности КДН Ипатовского городского округа, и её 

ветераны.  С тёплыми словами поздравлений выступила помощник депутата 
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Думы Ставропольского края Н.О. Новопашина А.Н. Тертышникова, 

написала газета "Степные зори", № 4 от 23 января. В ходе мероприятия 

состоялось награждение благодарственными письмами депутата Думы СК 

Н.О. Новопашина, а также благодарственными письмами комиссии по 

делам несовершеннолетних и защите их прав. 

В середине января при поддержке администрации Предгорного 

муниципального района, МКУ "Молодёжный центр" и МБУК "Центр досуга 

и творчества "Предгорье" прошёл ежегодный районный смотр-конкурс 

патриотической песни "Солдатский конверт", который  в год 75-летия 

освобождения Ставропольского края от фашистских захватчиков 

приобретает особый смысл, написала газета "Искра", № 5 от 23 января. В 

нескольких возрастных категориях соревновались ребята и педагоги детских 

музыкальных школ Предгорья, районной школы искусств, а также участники 

художественной самодеятельности сельских домов культуры. Отмечалось, 

что основной целью этого праздничного мероприятия является 

патриотическое воспитание молодёжи на примере лучших музыкальных 

произведений, развитие самодеятельного творчества, выявление самобытных 

талантов, формирование нравственных качеств, эстетического вкуса, 

установления и расширения дружеских и культурных связей между 

творческими коллективами и исполнителями. По многим критериям 

творчество участников конкурса оценивалось компетентным жюри, в составе 

которого был и депутат Думы Ставропольского края Дионис Айтов, 

Особым призом от депутата краевой Думы были награждены София 

Поветьева ДК с.Юца и София Апачева МБУК ЦДТ "Предгорье", вокальная 

студия "Дети Эллады". 

Депутат Думы Ставропольского края Иван Якименко совместно с 

главой Александровского муниципального района Любовью Маковской 

провели приём граждан по личным вопросам в Александровской 

общественной приёмной партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ", написала газета 

"Александровская жизнь", № 5 от 24 января. Во время встречи был поднят 

ряд вопросов, в том числе: оказание содействия в решении вопроса ремонта 

участка автомобильной дороги в селе Александровском по улице Калинина, 

на что в 2018 году должна быть выделена субсидия в рамках краевой 

программы "Развитие транспортной системы и обеспечение безопасности 

дорожного движения". Одна из родительниц МОУ СОШ №16 обратилась к 

депутату с просьбой взять на контроль ещё один важный для сельчан вопрос: 

строительство комплексной спортивной площадки в районе МОУ СОШ №16 

в рамках подпрограммы "Устойчивое развитие сельских территорий" 

государственной программы СК "Развитие сельского хозяйства". Также были 

вопросы, связанные с тарифами ЖКХ, а всего к депутату обратились семь 

человек. Иваном Якименко были даны исчерпывающие разъяснения по 

существу, а отдельные вопросы взяты на контроль. Кроме того, депутатом 

оказана материальная помощь местному отделению Всероссийского 

общества слепых и одинокой пенсионерке на приобретение газовой колонки. 
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А председатель общества инвалидов А. Захарова выразила благодарность за 

ранее оказанную обществу помощь.  

У мемориала казгулакчанам, погибшим во время Великой 

Отечественной войны, близ которого установлен бюст И.П. Барсукова, 

состоялся митинг памяти.   Газета "Рассвет", № 4 от 24 января написала, 

что торжественную часть мероприятия открыл глава администрации с. 

Казгулак Ю. И. Медведев. Юрий Иванович поблагодарил собравшихся за 

добрую память о земляке-герое и передал слово многочисленным гостям. О 

необходимости сохранения памяти о героях войны говорили 

присутствующие на митинге депутаты Думы СК Игорь Андрющенко и 

Виктор Лозовой, отметившие, что герои никогда не умирают, они живут в 

памяти людей.  

Депутат краевой Думы Алексей Раздобудько принял участие в  

прошедшем в Пятигорске совещании с участием министра имущественных 

отношений Ставрополья Алексея Газарова, главы Пятигорска Андрея 

Скрипника, представителей фирмы-застройщика и потенциальных жильцов 

строящегося дома на улице Пестова. Как сообщил телеканал "Своё ТВ" от 

23 января,  история проблемного объекта началась около четырех лет назад. 

Строительство многоквартирного дома на основании государственного 

контракта компания ООО "Базис-строй" начала в 2014 году, а новоселье 

жильцы должны были отметить еще в начале 2016. Однако застройщик 

существенно затянул сроки, и ввод дома в эксплуатацию несколько раз 

откладывался на неопределенное время. Текущую ситуацию на объекте 

разъяснил руководитель-учредитель ООО "Базис-строй" Михаил Булгаков, 

который отметил, что дом готов примерно на 75%. Остались, в основном, 

отделочные работы. Поэтому представители застройщика заверили 

присутствующих, что дом будет сдан в мае этого года. 

Возросшая в последние десятилетия антропогенная нагрузка на 

окружающую среду отрицательно сказывается на состоянии экологии 

России, а территория Ставропольского края исключением не является, 

считают ученые. Согласно результатам опросов, регулярно проводимых 

Министерством природных ресурсов и окружающей среды Ставрополья 

среди местного населения, основными угрозами для экологии региона 

ставропольцы считают бытовые отходы, вырубку лесов, загазованность 

воздуха автомобильными выхлопами и промышленные отходы от 

деятельности предприятий, а также засоренность территорий,  пишет газета 

"Бизнес КМВ" от 23 января. Кавказские Минеральные Воды являются 

эколого-курортным регионом, куда приезжают россияне со всех уголков 

страны, чтобы поправить здоровье благодаря уникальным 

бальнеологическим и гидроминеральным природным ресурсам. Однако в 

последние годы экологическая ситуация в регионе становится все более 

неблагоприятной, уверены экологи и активисты. Например, депутат краевой 

Думы Александр Сысоев отмечает, что антропогенная нагрузка на курорт 

превышена уже в два раза, и это дает свои пагубные результаты. "Основные 
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проблемы на данный момент, которые волнуют не только меня, но и других 

борцов за экологию, - постепенное, но непрекращающееся "сползание" 

региона от тех стандартов и требований, которые предъявляются к 

курортной местности. Вызывают опасения экологическое состояние и 

антропогенная нагрузка на зону", - считает парламентарий. На его взгляд, 

человеческая безответственность привела к тому, что вид уникальной 

минеральной воды "Ессентуки №20" утерян для использования. "У нас есть 

две выдающиеся марки минеральной воды: "Нарзан" и "Ессентуки". За 

последние два года предприятия, разливающие эти марки, добились 

изменения стандартов содержания полезных веществ. Эти стандарты в 

разы понижены, причем к нижнему пределу. Наша вода по своим свойствам 

ухудшается", - убежден депутат. Ранее, на одном из заседаний комитета 

парламента Ставропольского края по природопользованию, экологии, 

курортно-туристической деятельности в Кисловодске говорили о том, что 

экологическая обстановка в регионе осложняется вырубкой лесов, передачей 

земель под застройку в санитарных зонах, потерей минеральных вод при их 

добыче, нарушением правил землепользования и территориального 

планирования. Для исправления создавшейся ситуации было предложено 

создать на Кавминводах единый региональный центр мониторинга состояния 

окружающей среды (в том числе по контролю за структурно-геологическим 

состоянием скважин минеральной воды).  

Газета "КМВ Экспресс" 22 января опубликовала информацию о 

подведении итогов третьего этапа ежегодной благотворительной акции "От 

чистого сердца". Организаторы подготовили огромное количество 

благодарственных писем для участников акции. Команда "От чистого 

сердца" выразила благодарность, в том числе и депутату Думы 

Ставропольского края Аркадию Торосяну. Церемонию предварял 

документальный фильм, созданный инициативной группой по материалам 

всех трех этапов акции.  Как было отмечено, впервые акция была проведена в 

апреле 2016 года по инициативе главного редактора издания "КМВ 

Экспресс" Ивана Грибова и руководителя общественного движения "КМВ – 

территория жизни" Алимурада Разуева. Тогда в течение 20 дней 

неравнодушные кисловодчане собрали для нуждающихся 34 продуктовых 

набора, бытовую химию и одежду. Уже на первом этапе число только 

известных благотворителей достигало 50 человек. Весной 2017 года 

инициаторы проекта запустили второй этап акции "От чистого сердца". Он 

продлился 2 месяца, обрастая все более широким кругом участников. Итоги, 

подведенные в марте 2017 года, превзошли ожидания организаторов – 

адресную помощь удалось оказать уже почти 90 семьям, а общий вес 

благотворительных комплектов составил более тонны. Третий этап проекта 

решено было приурочить к новогодним и рождественским праздникам, он 

стартовал 20 октября 2017 года. Помимо специальных коробов "От чистого 

сердца", установленных в магазинах торговой сети "НАШ", открылся 

банковский счет для финансовых пожертвований, разрослась не только 
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численность, но и география участников. Помощь приходила из соседних 

регионов, в поддержку акции высказывались именитые люди города, края 

и России. Итоговая раздача благотворительных наборов прошла в канун 

Рождества.  

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 4 от 24 января 

написала, что печально знаменитую аптеку в Кисловодске, где торговали 

"Лирикой" закрыли на 90 дней. Как рассказал известный в крае борец с 

наркоманией, депутат Думы Ставрополья Николай Новопашин, 

арбитражный суд края вынес решение о приостановлении деятельности 

точки на этот срок. "Это административное наказание, цель которого 

наказать предпринимателя рублем за то, что, нарушая закон, без рецепта 

продает "Лирику". Ранее рабочая группа, созданная при краевой 

антинаркотической комиссии, задокументировала безрецептурный отпуск 

этого препарата. Но, по моим сведениям, сейчас аптека продолжает свою 

деятельность уже по другому адресу", - отметил депутат.  

Ситуацию вокруг Бештаугорского заказника, на территории которого 

китайские инвесторы собрались строить курорт, обсудят в Ставропольской 

краевой думе, сообщил депутат от КМВ Александр Сысоев. 10 января он 

участвовал в общественных слушаниях об изменении границ заказника и 

теперь просит прокуратуру проверить, законно ли власти объявили это 

мероприятие "обсуждением", не требующим подведения итогов. "Кроме 

того, изменен генеральный план Минвод, по которому предполагается 

строительство в заказнике на землях сельхозназначения. Я попросил 

прокурора дать этому правовую оценку, - цитирует депутата газета 

"Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 4 от 24 января. - Иначе 

протокол "обсуждения" пойдет в минприроды, и оно будет вынуждено 

назначить экологическое обследование, потратив на него немалые деньги".  

Издание отмечает, что жители хутора Привольного, который будет 

соседствовать с китайским курортом, сначала радовались обновленной 

дороге. Но в августе прошлого года, когда  администрация города подписала 

соглашение с Китайской международной энергетической компанией об 

инвестициях в курорт, а людям рассказали, что рядом с ними появятся новые 

санатории, развлекательные центры, магазины, рестораны, аквапарк, спа-

салон и 19 гольф-полей, хуторяне забеспокоились, что ради мегапроекта их 

просто выселят. Свои опасения жители и озвучили на общественных 

слушаниях.  

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с 75-летием освобождения Ставрополя от 

немецко-фашистских захватчиков опубликовали газеты "Вечерний 

Ставрополь", № 11от 20 января и "Ставропольская правда", № 7 от 23 

января.   
В газете "Сельская новь", № 3 от 20 января было опубликовано 

поздравление депутатов Думы СК А.И.Жданова и Л.Л. Редько  с 75-й 
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годовщиной освобождения Красногвардейского района от немецко-

фашистских захватчиков.  

В газете "Знамя труда", № 4 от 23 января было опубликовано 

поздравление депутатов Думы СК А.И.Жданова и Л.Л. Редько  с 75-й 

годовщиной освобождения Новоалександровского района от немецко-

фашистских захватчиков.  

Газета "Ставропольская правда", № 9 от 26 января опубликовала 

поздравление Г.В. Ягубова с Днём российского студенчества.   


